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RUNDSCHREIBEN NO. 17, OKT. 2021 
ÜBER DIE ARBEIT DER REGIONSFRAKTION

Liebe Fraktion, liebe Interessierte,

am Dienstag, 12.10., findet die letzte Regionsversammlung der Wahlperiode 
16/21 statt. 

Wir verabschieden deshalb Selin Arikoglu, Michael Dette, Swantje Michaelsen, 
Sabine Nolte-Vogt und Fabian Peters. Es war schön mit Euch! Echt.

Das erfreuliche Ergebnis der Kommunalwahl hat für die 
Regionsfraktion einen Zuwachs von 6 Sitzen ergeben: 
von 12 auf 18! Schon am 1.10. hat sich die neue Fraktion 
konstituiert: Als Fraktionsvorsitzende sind als  
Doppelspitze Evrim Camuz und Sinja Münzberg gewählt,  
Stellvertretungen sind Ulrich Schmersow, Christian Fleer und  
Simone Meyer. Die weiteren Fraktionsmitglieder sind:  
Birgit Ballweg, Claudia Görtzen, Dirk Grahn, Christian Hinrichs, Michael Horn, 
Oliver Kluck, Ute Lamla, Eike Lengemann, Malte Lohmann, Lilly Pietsch, Antje 
Pund, Doreen Römer und Nicole van der Made.
  
Auch in der Geschäftsstelle gab es Veränderungen. So sind wir seit dem 1.09. 
zu fünft im Büro. Neu dabei sind Laura Vetter und Darius Wenhold.

              Darius:

                Seit dem 01. September unterstützt uns Darius als neuer  
                Mitarbeiter für Öffentlichkeitsarbeit. Gebürtig aus der Nähe        
                von Hamburg, wohnhaft im Heidekreis und inzwischen mit      
               seinem Lebensmittelpunkt in Hannover angekommen, hat es 
              ihn beständig nach Süden in Richtung Landeshauptstadt         
         gezogen. Vor kurzem hat er sein Bachelorstudium in Geschichte und 
Philosophie an der Leibniz Universität Hannover abgeschlossen und studiert 
dort aktuell im Master. Während des Studiums bereits in diverse öffentliche 
Kulturprojekte eingebunden, freut er sich auf die neuen Herausforderungen 
und Möglichkeiten. 

Darius wird schrittweise die Außenkommunikation der Grünen Regionsfraktion 
optimieren. Besonders im Fokus stehen der Aus- und Aufbau der Social-Media-
Kanäle und neuer digitaler Formate, ebenso wie die klassische Pressearbeit 
und die Organisation medienwirksamer Veranstaltungen.
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Laura:

Moin Moin allerseits, 

ich heiße Laura Vetter und habe das Vergnügen mich in dieser Ausgabe 
des Newsletters kurz persönlich vorzustellen, da ich seit Anfang September 

als Referentin das Team der Geschäftsstelle ergänze. Ich bin im wunderschö-
nen Münsterland und an der Nordsee aufgewachsen, habe in an der Bergi-
schen Universität in Wuppertal und an der RWTH Aachen Politikwissenschaf-
ten studiert und wohne tatsächlich erst seit April 2020 mit meinem Partner 
und Sohn in Hannover. Zwischenzeitlich habe ich ein Jahr in Melbourne in 
Australien gelebt. 
Im Mai 2021 habe ich, trotz Corona, mein Praktikum für den Master in der 
Ratsfraktion gemacht -  eine Reise in die Komplexität und Wichtigkeit von 
kommunaler und regionaler Politik. 
Nun bin ich seit September Referentin für die Fachbereiche Verkehr, Umwelt 
und Klima, Regionalplanung und Naherholung sowie Abfallwirtschaft und 
freue mich auf die künftige Zusammenarbeit mit Euch allen. 

GESUNDHEIT  

Infektionsgeschehen bei Kindern unter 12 Jahren 
Schon Mitte September hatten wir eine Anfrage zum Infektionsgesche-
hen bei Kindern unter 12 Jahren und zu Schutzmaßnahmen in Kitas und 
Schulen im Zuge der Covid-19 Pandemie gestellt. Da Kinder noch immer 
keinen Impfstoff zur Verfügung haben, die Schulen und Kitas aber geöffnet 
haben, machen wir uns Sorgen um die weitere Entwicklung. Wieder sind 
Eltern und Kinder in einer schwierigen und unsicheren Lage, auch nach 
den Sommerferien.
Leider hat die Verwaltung zweimal um Verlängerung der Beantwortungs-
frist gebeten und wir haben noch keine Antworten zu dem wichtigen 
Thema. Sobald wir mehr wissen, schreiben wir das natürlich.

 
WOHNEN  

WohnBauPrämie nochmal kurz vor knapp verlängern?
Die WohnBauPrämie der Region Hannover stellt den Kommunen Mittel zur 
Verfügung, um Infrastrukturinvestitionen wie Straßen, Kitas und Schulen, 
zu unterstützen, die bei der Schaffung von neuem Wohnraum entstehen. 
Grundsätzlich eine gute Idee, nur hat die derzeitige Richtlinie zur Verga-
be dieser Mittel keinerlei steuernde Wirkung und verteilt das Geld eher 
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mit der Gießkanne. Einfamilienhäuser entstehen von alleine. Sozialer oder 
preiswerter Wohnraum nicht unbedingt. Kurz vor Ende der Wahlperiode will 
nun die GroKo die WohnRaumPrämie für die nächsten zwei Jahre fest-
schreiben und mit 40 Mio. € die folgenden Haushalte belasten. Das halten 
wir, so kurz vor dem Übergang in eine neue Wahlperiode für eine schwie-
rige Hypothek. Leider herrschen noch die alten Mehrheitsverhältnisse und 
wir werden den Beschluss wohl nicht aufhalten können. Aber hoffentlich 
können wir in den nächsten Jahren die Richtlinie anpassen, so dass mehr 
geförderter Wohnraum entsteht.
https://ris.hannit.de/public/vo020?VOLFDNR=2000233&refresh=false&TOLFDNR=2001068

UMWELT UND KLIMASCHUTZ

Mit dem Airbus durchs Land von Langenhagen nach  Hodenhagen?
Zu diesem Schwertransport in den Serengeti-Park haben wir eine Anfrage 
gestartet, mit der wir mehr Informationen zum angekündigten Schwertrans-
port des ausgemusterten Airbus 310 „Kurt Schumacher“ von Langenhagen 
nach Hodenhagen. Besonders über den Zeitpunkt des Transportes und zu 
möglichen Folgeschäden an Natur und Landschaft herrscht noch Unklar-
heit. Am 03.09.2021 wurde der Airbus 310 „Kurt Schumacher“ von der Bun-
deswehr außer Dienst gestellt und soll ab 2022 als Restaurant im Serenge-
ti-Park Hodenhagen ausgebaut und nachgenutzt werden. Dafür wird die 79 
Tonnen schwere Transportmaschine auf dem Landweg von Langenhagen 
ins 50 Kilometer entfernte Hodenhagen transportiert. 
https://regionsfraktion-gruene-hannover.de/meldungen/schwertransport-mit-folgen-fur-die-natur

Wir haben bei der Verwaltung nachgefragt wie das gehen soll. Die Antwort: 
https://ris.hannit.de/public/vo020?VOLFDNR=2000241&refresh=false

MOBILITÄT
 
Wie läuft das Pilotprojekt sprinti?
„sprinti ist ein riesiger Schritt für das Wohnen und die Lebensqualität in 
den ländlichen Gebieten in der Region Hannover“, sagt Regionspräsident 
Hauke Jagau. „Praktisch ist das Angebot eine Taktverdichtung. Damit wird 
der Umstieg vom eigenen Auto auf den ÖPNV deutlich erleichtert.“
Seit dem 01.06. ersetzt sprinti nun mehrere Buslinien in Wedemark, Springe 
und Sehnde. Dabei war der On-Demand Service von den Bürgermeistern 
der drei Kommunen nicht als Ersatz, sondern als Ergänzung des regulären 
Busverkehrs verstanden worden. 
Dementsprechend ist die Resonanz unter den Einwohner*innen gemischt. 
Im August erreichte die Verwaltung ein offener Brief, in dem sich beschwert 
wurde über mangelnde Kommunikation und ein Ausschließen bestimm-
ter Altersgruppen durch die Nutzung der sprinti App. Die Fahrgastzahlen 
zeigen aber, dass das Angebot angenommen wird, welches in den nächsten 
Jahren weiter ausgebaut und optimiert werden soll.

file://regionhannover.de/daten/userfolder/lvetter/Desktop/sprinti/Offener-Brief_Sprinti.pdf
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REGIONALPLANUNG

… und schon wieder Tropenholz
2016 wurde auf Drängen von uns ein Antrag beschlossen, laut welchem 
ein Bauvorhaben von der Region nur gefördert werden darf, wenn nach-
weislich kein Tropenholz verwendet wird. Aus diesem Grund konnte dem 
Antrag der Stadt Wunstorf im Sommer diesen Jahres nicht zugestimmt 
werden, als sie sich um eine Förderung für neue Sitzgelegenheiten am 
Steinhuder Meer bewarben. Der Grund war, dass die Sitzflächen aus Tro-
penholz bestehen sollten. Der angepasste Antrag der Stadt Wunstorf wurde 
am 28.9. im Ausschuss für Regionalplanung und Naherholung beraten, in 
denen es nur noch um die Förderung der Sitzgestelle ging. Seltsamerweise 
hat sich dabei die Fördersumme mehr als verdoppelt.
https://ris.hannit.de/public/wicket/resource/org.apache.wicket.Application/doc2010884.pdf

https://ris.hannit.de/public/vo020?VOLFDNR=1003662&refresh=false
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Abkürzungen:

RV  Regionsversammlung
RA  Regionsausschuss

AfA  Ausschuss für Abfallwirtschaft, 
APJ  Ausschuss Programm gegen Jugendarbeitslosigkeit
AfG  Ausschuss für Gleichstellung und Integration
AUK  Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz
AWB  Ausschuss für Wirtschaft und Beschäftigung 
FRO  Ausschuss für Feuerschutz, Rettungswesen und Ordnungsangelegenheiten
JHA  Jugendhilfeausschuss
RNME  Ausschuss für Regionalplanung, Naherholung, Metropolregion und Europa 
SWG  Ausschuss für Soziales, Wohnungswesen und Gesundheit 
SKS  Ausschuss für Schule, Kultur und Sport 
VkA  Verkehrsausschuss 
VFP  Ausschuss für Verwaltungsreform, Finanzen, Personal und Organisation

SPNV  Schienengebundener Personennahverkehr (S-Bahnen) 
ÖPNV Öffentlicher Persoenennahverkehr (Busse und Bahnen) 
RROP Regionales Raumordnungsprogramm

Fachpolitische Sprecher*innen und Ausschussmitglieder der Grünen Regionsfraktion

RV  12 Abgeordnete
RA  Evrim Camuz, Michael Dette

AfA  Fabian Peters, Michael Dette (Vorsitz)
APJ  Ute Lamla, Nicole van der Made
AfG  Selin Arikoglu (Vorsitz), Nicole van der Made
AUK  Ute Lamla (Klima), Ulrich Schmersow (Umwelt)
AWB  Oliver Kluck, Sabine Nolte-Vogt
FRO  Birgit Ballweg, Sinja Münzberg
JHA  Selin Arikoglu
RNME  Sabine Nolte-Vogt, Fabian Peters
SWG  Birgit Ballweg (Gesundheit), Sinja Münzberg (Soziales, Wohnen) 
SKS  Ute Lamla (Schule), Oliver Kluck (Kultur)
VkA  Swantje Michaelsen (Mobilität), Evrim Camuz (Radverkehr)
VFP  Michael Dette, Ulrich Schmersow

Bündnis 90/Die Grünen in der Region Hannover, gruene@regionsversammlung.de, 0511.61622084

grüne regionsfraktion @grüneregionsfraktion


